

Formato PTP 1

Curso: El diseño de proyectos comunitarios transformadores

PTP 1: Identificación y selección de necesidades o problemas sociales de la comunidad

Selección del problema de la comunidad	
1. Problema de la comunidad seleccionado	<p>Río Lagartos es un puerto pequeño de aproximadamente dos mil quinientos habitantes; se ubica al oriente del Estado de Yucatán y es parte de la biósfera de Ría Lagartos.</p> <p>Actualmente en la comunidad no se cuenta con un área destinada para tratar los recursos sólidos urbanos conocidos como “basura”, por lo que la gente acostumbra a quemarla, arrojarla en las orillas de la carretera o depositarla en terrenos baldíos de la comunidad. Lo anterior puede considerarse como una situación grave que se requiere atender de emergencia, ya que los riesgos sanitarios, de salud, ecológicos, etc, están latentes a que se presenten sin control.</p> <p>Con base en lo anterior, y como parte de este proyecto educativo se ha determinado que el problema a tratar es:</p> <p>Carencia de hábitos para atender los residuos sólidos urbanos (basura).</p>
2. Descripción del problema	<p>Carencia de hábitos para atender los residuos sólidos urbanos (basura).</p> <p>La problemática a tratar en este proyecto se va a entender como la falta de acciones constantes para manejar los residuos sólidos urbanos, por parte de los habitantes del puerto, es decir: desconocimiento de la clasificación de la basura, manejos inadecuados de los mismos (quemarla, arrojarla en las orillas de la carretera o depositarla en terrenos baldíos de la comunidad) falta de aprovechamiento para implementar las tres erres (reusa, recicla y reduce), entre otras.</p> <p>Las malas acciones que se implementan en el municipio ha ocasionado mucha basura en</p>

	<p>el mismo, una imagen sucia y una cultura decadente de educación ambiental. Normalmente el H. Ayuntamiento se encarga de la recolecta de la basura pasando por la puerta de las casas de los habitantes, para luego depositarlo en un área a fuera del puerto; dicha área está en muy mal estado y toda la basura que llega ahí, es tratada mediante la quema. Esto ha ocasionado que cuando el viento es fuerte, ese olor se sienta hasta en el puerto vecino, del cual sus habitantes han manifestado esto con las autoridades correspondientes, pero hasta hoy en día no se ha visualizado avance para minimizar la situación.</p> <p>De continuar con lo descrito, muy probablemente los habitantes empezarán a presentar situaciones de salud como enfermedades respiratorias, con su medio ambiente, etc.</p>
<p>3. Justificación del problema</p>	<p>Carencia de hábitos para atender los residuos sólidos urbanos (basura).</p> <p>El problema que pretendemos atender es importante y de impacto benéfico para todos los habitantes del puerto; ya que si a los alumnos, papás y todo personal que labore en la escuela se concientiza sobre las diversas acciones que se pueden hacer para disminuir la basura, aprovechar los recursos, cambiar una cultura de educación ambiental, etc, serán quienes contagien al resto de la población y así propicien un municipio limpio, sano y de mejor impacto hacia el lado turístico, mismo que es uno de los ingresos principales de las familias.</p> <p>Se pretende que a través de actividades vivencias, experiencias significativas y de impacto social, alumnos, papás y personal escolar, se animen a participar activamente en el proyecto. Carencia de hábitos para atender los residuos sólidos urbanos (basura).</p>